

ÍNDICE

Carta de presentación	5
Comité Organizador y Científico	7
Junta Directiva Seisida	9
Información General	10
Esquema Congreso	12
Programa Final	15
Sesiones Troncales	33
Sesión Inaugural	41
Sesiones Plenarias	45
Mesas Redondas	51
Foros Debate	97
Encuentro Experto	101
Talleres	105
Comunicaciones Orales	109
Posters	151
Índice de Autores	269

Prevenir más, diagnosticar antes, tratar mejor

Bienvenidos al XV Congreso Nacional sobre el Sida organizado, una vez más, por la Sociedad Española Interdisciplinaria del Sida (SEISIDA). Nuestros congresos representan una oportunidad única para intercambiar experiencias y opiniones desde los diferentes ámbitos que confluyen en la infección por VIH. Confiamos en que este Congreso mantenga la característica multidisciplinar de nuestra Sociedad.

A pesar de llevar más de 30 años desde el comienzo de la epidemia de VIH, y a pesar de los muchos avances producidos en este tiempo, el hecho de que este XV Congreso Nacional sobre el Sida tenga el lema elegido, significa que todavía nos queda por recorrer mucho camino. Efectivamente, a pesar de todas las campañas divulgativas realizadas y todo el conocimiento científico acumulado en este tiempo, el número de personas que se diagnostican cada año como portadoras del VIH se mantiene constante a lo largo de los últimos años en España. Además, más de un tercio de estas nuevas infecciones se diagnostican muy tarde, en un momento en el que la recuperación del paciente es más difícil y está asociada a una mayor morbilidad que si se realiza en estadíos más precoces. Finalmente, y gracias al desarrollo de nuevos y mejores fármacos antirretrovirales, sigue siendo un reto la elección del momento del inicio del tratamiento y los fármacos elegidos.

Teniendo en cuenta estos hechos el Comité Científico eligió el lema “Prevenir más, diagnosticar antes, tratar mejor” como representativo del Congreso. A través de él pretendemos que todas las partes implicadas en la infección por VIH reflexionen y discutan como mejorar estos aspectos. Mejoras que, sin lugar a dudas, tendrán unas consecuencias prácticas muy positivas en las personas que viven con VIH.

Por segunda vez en esta nueva etapa de SEISIDA, el Congreso vuelve a la ciudad de Madrid. La elección del Colegio de Médicos de Madrid como sede del mismo no ha sido caprichosa. Además de las amplias facilidades de reunión que tiene, su céntrica localización y su cercanía a los lugares más emblemáticos de Madrid, permitirá a los asistentes poder disfrutar de la ciencia, la cultura y el ocio de nuestra Ciudad.

Esperando que disfrutéis de vuestra estancia en el XV Congreso Nacional sobre el Sida y en nuestra ciudad os damos una calurosa bienvenida a Madrid.

Juan Carlos López Bernaldo de Quirós
Presidente del XV Congreso Nacional sobre el Sida